

Martes 31 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166711>Sector financiero, convertido en motor del crecimiento: Gil Isabel Mayoral / Ari Audi - Finsat El sector financiero mexicano dejó de ser un flanco vulnerable de la economía y se ha convertido en un motor de crecimiento, en una ventaja comparativa y competitiva que atrae y promueve la inversión en el país, con resultados cada vez más palpables. Francisco Gil Díaz, secretario de Hacienda, resaltó también las reformas que se han hecho a lo largo del sexenio para fortalecer al sector financiero, aun cuando el mercado de valores no nace, ni muere, en una administración. Al participar en la 17 Convención del Mercado de Valores, dijo que la estabilidad macroeconómica, anclada a la disciplina fiscal, ha reducido el desplazamiento de recursos hacia el sector privado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166826>Acentúa su caída el IPC; pierde 1.73% Leticia Hernández Morón La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extendió el ajuste a la baja que inició la semana pasada y ayer perdió 1.73 por ciento, con lo que su principal indicador finalizó en 22 mil 370.09 unidades. El Índice de Precios y Cotizaciones hiló ayer tres cierres a la baja, en los que acumula un retroceso de 4.39 por ciento, como un ajuste luego de haber alcanzado 12 cierres en marcas nunca antes vistas durante octubre y de haber finalizado la entrega de los resultados corporativos al tercer trimestre del año. Las emisoras inscritas en la BMV aumentaron su utilidad operativa 21.5 por ciento, a 363 mil 119 millones de pesos, un ritmo superior al crecimiento en las ventas de 12 por ciento a pesar del entorno de altos precios de materias primas. Ayer destacaron a la alza las acciones de Cable, Collado y Madisa con ascensos de 13.97, 13.0 y 11.1 por ciento, respectivamente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166827>Medianas, sólo 23 de las 150 emisoras listadas en la BMV Ari Audi / Finsat Sólo 23 de las 150 emisoras listadas en el mercado de valores son consideradas como medianas empresas, señaló Javier Nájera Muñoz, director general de Finanzas Corporativas de Banca Empresarial y Derivados de Ixe Grupo Financiero. Al participar en la 17 Convención del Mercado de Valores, resaltó que 99.7 por ciento del fondeo de las compañías que entran en esa categoría proviene de la banca comercial y no del mercado público, además de que se encuentran principalmente distribuidas en los sectores de Sofol, construcción y de servicios, considerando arrendamiento y otras actividades financieras. El directivo explicó la correlación que existe entre sus ratings de riesgo crediticio con su falta de presencia en los mercados, pues gran parte de ellas se distribuye en el universo de las A3 y A2 de corto plazo, ubicándose por arriba la A1, que es la mejor de las tres, mientras que a largo plazo se encuentran clasificadas principalmente en BBB y AAA de acuerdo con la agencia Standard & Poor's. "Esto es importante porque la calificación tiene que ver con los recursos disponibles que hay para estas empresas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166835>Superávit fiscal de 139 mil mdp La actividad económica en México continúa creciendo a tasas elevadas, aunque menores a las observadas en la primera mitad del año. Se estima que en el tercer trimestre de 2006 el valor real del PIB se haya incrementado a una tasa anual cercana a 4.3 por ciento, informó la Secretaría de Hacienda. Al dar a conocer los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas y la Deuda, correspondientes al tercer trimestre del año, indicó que durante enero-septiembre se obtuvo un superávit fiscal de 139 mil 168 millones de pesos y el superávit primario fue de 325 mil 559 millones, resultados que muestran un crecimiento real de 32.4 y 15.8 por ciento, respectivamente, comparado con lo registrado en el mismo periodo del año anterior. Los ingresos del sector público aumentaron 14 por ciento en términos reales, reflejo del dinamismo que experimentaron tanto los ingresos petroleros como los no petroleros.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166838>Liquidez mundial favorecerá a México: Ortiz Felipe Gazcón - enviado / Esther Herrera / Jonathán Tapia - Finsat MONTERREY, NL, 30 de octubre.- La economía mexicana enfrentará en 2007 condiciones de liquidez a escala mundial bastante favorables, por lo que el reto del próximo gobierno será aprovechar estos recursos abundantes y baratos, con proyectos productivos y rentables, afirmó Guillermo Ortiz. El gobernador del Banco de México expuso que otro desafío de la administración entrante será establecer las políticas públicas y de gasto que contribuyan a elevar el crecimiento y la competitividad, "cosa que no han logrado en estos momentos". Explicó que es muy probable que la Reserva Federal de Estados Unidos ya no siga elevando las tasas, y el mercado descuenta que el siguiente movimiento de ese banco central será a la baja y el de Japón seguramente no subirá los réditos en lo que resta del año ni probablemente en 2007. "Quizás el Banco Central Europeo las aumente una o dos veces. Por ello es previsible que las condiciones de liquidez en el mundo continúen siendo favorables", detalló al participar en la Cumbre de Negocios que se celebra aquí.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>Pemex debería asociarse con la IP para tener más infraestructura Margarita Palma Gutiérrez La capacidad de Petróleos Mexicanos para unirse a las empresas privadas permitiría crear nueva infraestructura de transporte, de distribución de gas o de almacenamiento de petrolíferos para la paraestatal, dijo Michael Kumar, director de Morgan Stanley. Esto permitiría, por ejemplo, crear más ductos en el país, manifestó. Sin embargo, dijo, para atraer a los inversionistas extranjeros es necesario saber que hay un marco legal que los respalda. En la 17 Convención del Mercado de Valores, el directivo señaló que en "la infraestructura (energía, carreteras, aeropuertos, aguas residuales, entre otros) globalmente vamos a ver que del otro lado de la moneda las compañías están privatizando sus iniciativas. Eso está empezando a ocurrir en México".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166805>Gasolinas, origen de la contaminación ambiental: AMIA José Antonio Durán La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) consideró que la modificación al programa "Hoy no circula" -que limita la entrega de la calcomanía doble cero a algunos vehículos- no es el fondo del problema. El reto, indicó, no son los vehículos nuevos, sino la calidad de las gasolinas que se venden en el país. César Flores, presidente de AMIA, indicó que en un mercado globalizado como el mexicano, no se puede pensar en vehículos con atraso tecnológico: la mayoría de los autos que se lanzan al mercado, se explicó, son de alta tecnología, pero adaptados a las condiciones de nuestro país, particularmente a la calidad y disponibilidad de los combustibles y la altura de varias ciudades de la República Mexicana. Añadió que es fácil pensar que los vehículos que se venden en los

grandes mercados son más eficientes en rendimiento y emisiones, pero nunca se ofrece la explicación correcta en el sentido de que en México se requieren motores de mayor potencia y suspensiones más resistentes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> La desaceleración en EU no golpeará fuerte a la economía mexicana: Cepal Isabel Becerril La desaceleración de la economía de Estados Unidos no será "alarmante", tan es así que en 2007 su Producto Interno Bruto (PIB) crecerá sólo 1.0 por ciento menos con respecto a 2006, pronosticó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Aceptó que México ya empezó a resentir esa condición en EU, pero aclaró que la baja en el ritmo de la economía estadounidense será suave y no "golpeará muy fuerte" a la mexicana, como lo hizo en 2001. La Cepal estima que la expansión de la economía del vecino del norte en 2007 será de aproximadamente 3.0 por ciento, ligeramente inferior a la que registre en 2006.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166810> Maíz para uso alimentario, prioridad: productores Lourdes Edith Rudiño Ante la "situación grave de bajos inventarios mundiales de granos y precios al alza", productores agrícolas llamaron al gobierno federal a tomar medidas urgentes que garanticen el abasto interno, en particular del maíz para consumo humano. En una reunión del Consejo Mexicano de Desarrollo Rural Sustentable, Víctor Suárez Carrera, director de la ANEC, planteó, entre otras medidas, que "debe establecerse con claridad que el maíz tiene prioridad para su uso en alimentación y, por tanto, sólo en caso de que México llegue a generar excedentes, se impulse desde el Estado el uso del grano para elaborar etanol o para otros usos industriales". El directivo de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC) también exigió que se intervenga a Diconsa para que realice sus compras de maíz blanco nacional en la actual cosecha del ciclo primavera/verano.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166811> Desplome del sector manufacturero en la economía Isabel Becerril La participación de la industria manufacturera en el Producto Interno Bruto (PIB) cayó 5.8 por ciento en los últimos 18 años. Ello se desprende del Monitor de la Manufactura Mexicana, en el cual participan la Facultad de Economía de la UNAM, la Canacindra y el Centro de Desarrollo Empresarial UNAM-Canacindra, el cual advierte que dos divisiones manufactureras, alimentos, bebidas y tabaco y productos metálicos, concentran casi 60 por ciento del PIB del sector. Igualmente señala que la rama que más participación ha perdido dentro del PIB del área es el mueblero, con 50 por ciento desde 1990. Enrique Dussel Peters, encargado de la elaboración del Monitor de la Manufactura Mexicana, manifiesta su preocupación porque éste es el sector productivo que más empleo permanente "elimina".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166812> Aumenta 1.9% el personal ocupado en agosto (G. Cadena) La industria manufacturera contó en agosto con un millón 262 mil 896 trabajadores, cifra 1.9 por ciento superior a la de igual mes de 2005, que aunque es la tercera variación positiva en lo que va de 2006, muestra cierta desaceleración con el ritmo de crecimiento de los dos meses previos. Descontados los factores de estacionalidad, se advierte una tendencia ligeramente negativa, ya que el personal ocupado en el sector retrocedió 0.14 por ciento en agosto comparado con julio, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). La segmentación por tipo de puesto arroja que la plantilla de obreros sumó 869 mil 865, lo que se tradujo en 2.5 por ciento de incremento, mientras que la de empleados administrativos se mantuvo prácticamente igual, ya que sumó 393 mil 31. Tales datos se explican por el desempeño favorable de la manufactura durante los últimos meses. En agosto, su producción aumentó 5.6 por ciento, impulsada por las exportaciones de bienes como automóviles y sus partes, además de maquinaria y equipo eléctrico y electrónico. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166813> Sequía presupuestal azota a la cafeticultura Lourdes Edith Rudiño De la misma forma que ha ocurrido en los dos años previos, en 2006 la Secretaría de Agricultura determinó subejercer el presupuesto asignado a la cafeticultura, actividad de la que dependen más de 480 mil familias productoras, la mayoría pobres e indígenas. La Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOE) informó que la Sagarpa decidió aplicar sólo 70 millones de pesos de un presupuesto original de 252.2 millones asignado a "apoyos de proyectos integrales" del aromático. Ello, además de que redujo el presupuesto para "fomento productivo del café" de 650 millones a 440 millones de pesos. La justificación que da la Sagarpa al respecto, es que los recursos del café fueron afectados por un recorte ordenado por Hacienda -la llamada "reserva precautoria" de 480 millones de pesos de que se informó en marzo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Mantienen emisoras grandes su rentabilidad América Móvil, Telmex, Wal-Mart de México, Cemex y Televisa promediaron un crecimiento de 10.6% real anual en el tercer trimestre. El cierre del tercer trimestre del año, los resultados de las principales empresas mexicanas siguen mostrando un crecimiento notable, superior al 10 por ciento real anual en ventas y utilidades respecto del mismo periodo del año pasado. No obstante, es evidente cierta desaceleración respecto de trimestres previos, un factor que seguramente moderará el desempeño de los precios de sus acciones. Las cinco principales empresas en términos de ponderación en el Índice de Precios y Cotizaciones -América Móvil, Telmex, Wal-Mart de México, Cemex y Televisa- presentaron un crecimiento en ventas de 10.6 por ciento real respecto del tercer trimestre de 2005.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=166747> Los precios del petróleo continúan presionados por la percepción de oferta saludable en los mercados mundiales Efraín Hilario Los precios del petróleo sufrieron su mayor caída porcentual en más de un año en el Commodity Exchange (Comex), presionados por la amplia percepción de los inversionistas de una oferta saludable en los mercados mundiales. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre se derrumbó 2.39 dólares, es decir, 3.9 por ciento, para cerrar en 58.36 dólares por barril. La caída significó su mayor descenso desde el 17 de agosto de 2005. La cotización del petróleo, que se encuentra 4.6 por ciento por debajo del mismo precio de hace un año, se ha desplomado 26 por ciento desde que marcó su récord de 78.40 dólares el 14 de julio. Operadores comentaron que los participantes consideran que hay suficiente petróleo con el aumento en las reservas de Estados Unidos la semana pasada. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/703276> Promete China no desestabilizar mercados Beijing, China (31 octubre 2006).- China prometió este martes usar sus reservas internacionales, que son las mayores del mundo, de una manera responsable que no desestabilice los mercados globales. Las reservas alcanzaron los 987 mil 900 millones de dólares a

finés de septiembre y se han expandido a un ritmo tal que se encaminan a superar el billón de dólares, si es que ya no lo han hecho. Al ser consultado en una conferencia de prensa si Beijing podía dar garantías de que no manejaría sus reservas de una forma que provoque trastornos en los mercados mundiales, el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Liu Jianchao, prometió actuar con cautela. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/703274/Niega OPEP culpa por combustibles caros Moscú, Rusia \(31 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/703274/Niega_OPEP_culpa_por_combustibles_caros_Moscú,_Rusia_(31_octubre_2006).).- Los cuellos de botellas en el proceso de refinación que provocan el alza de los precios de los combustibles probablemente continuarán en el mediano plazo y corresponde a los países consumidores afrontar el problema, dijo este martes el secretario general en funciones de la OPEP, Mohammed Barkindo. Barkindo precisó que miembros del grupo productor de petróleo están invirtiendo en refinación y mercadeo, así como en exploración y producción, pero subrayó que no es el trabajo de la OPEP garantizar que haya suficiente capacidad de refinación. "La responsabilidad principal para la inversión en refinación y en los procesos aguas abajo recae en los países consumidores", dijo Barkindo a periodistas en el marco de una conferencia de energía en Moscú. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/703257/Abren crudos con retroceso Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos \(31 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/703257/Abren_crudos_con_retroceso_Sandra_ReyesNueva_York,_Estados_Unidos_(31_octubre_2006).).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren con retrocesos a raíz de temperaturas inferiores a lo esperado en Estados Unidos, y en previsión de un alza de las reservas de crudo en el informe semanal que será publicado el miércoles. Los precios cayeron ayer más de dos dólares debido a que fondos de inversión decidieron vender a raíz de la clara desaceleración del crecimiento de la demanda china en septiembre y la disipación de los temores de un ataque terrorista contra la mayor instalación petrolera offshore en Arabia Saudita. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para diciembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 57.88 dólares por barril, un retroceso de 0.48 dólares, el 0.82 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/703262/Cotiza dólar menudeo a 10.86 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México \(31 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/703262/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.86_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(31_octubre_2006).).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este martes a 10.56 pesos a la compra y 10.86 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.58 pesos a la compra y 10.88 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.60 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. El dólar abrió a la baja con moderado volumen de operación., luego del incremento registrado ayer. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/703207/Proponen comisión especial para Mipymes Dayna MeréCiudad de México \(31 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/703207/Proponen_comisión_especial_para_Mipymes_Dayna_MeréCiudad_de_México_(31_octubre_2006).).- El diputado del PAN, Eduardo Ortiz Hernández, presentó un punto de acuerdo para proponer la creación de la Comisión Especial para el desarrollo de la competitividad de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes). Con ello, se crearían 150 mil nuevos negocios y 800 mil plazas laborales. En entrevista, el legislador explicó que esta comisión estaría enfocada a empresas de los sectores turismo, comercio, industrial, agrícola y pesquero, ya que son éstos los que generan un mayor número de empleos. Agregó que uno de los objetivos de esta Comisión será integrar los programas de apoyo a las Mipymes en tres secretarías: Economía, Turismo y de Agricultura, con el fin de que los empresarios tengan mayor claridad de lo que pueden obtener. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/703164/Dependen finanzas del petróleo Lucero AlmanzaCiudad de México \(31 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/703164/Dependen_finanzas_del_petróleo_Lucero_AlmanzaCiudad_de_México_(31_octubre_2006).).- De enero a septiembre de 2006, los ingresos petroleros del sector público aumentaron 15 por ciento en términos reales respecto al mismo lapso del año anterior. La Secretaría de Hacienda, en su "Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública", indicó que 36.7 por ciento de los recursos presupuestales se derivaron del crudo en dicho periodo, contra 36.4 por ciento de 2005. El superávit del sector público registró 139 mil 198 millones de pesos en los primeros nueve meses del año, lo que significó un crecimiento de 32 por ciento. Los ingresos presupuestarios del Gobierno federal se apoyaron en el incremento de 15 por ciento en los recursos petroleros y de 13.5 por ciento en el resto de los ingresos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/703264/Inicia BMV actividad con alzas Sandra ReyesCiudad de México \(31 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/703264/Inicia_BMV_actividad_con_alzas_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(31_octubre_2006).).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia con fuertes alzas en seguimiento de las bolsas estadounidenses y de la compra de acciones de alta liquidez. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 22 mil 504.86 unidades, un repunte de 0.97 por ciento, es decir 224 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 3.5 millones de acciones con un importe de 96.5 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan CODUSA * con 14.71 por ciento, CICSA B-1 con 2.17 por ciento, WALMEX V con 1.90 por ciento, AMEXICO A con 1.83 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/703135/Esperan ampliación de programa Pitex Verónica GalánCiudad de México \(31 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/703135/Esperan_ampliación_de_programa_Pitex_Verónica_GalánCiudad_de_México_(31_octubre_2006).).- A pesar de que el Secretario de Economía, Sergio García de Alba, había anunciado que hoy se publicaría el decreto maquilador, al cierre de la edición, la dependencia canceló la conferencia para dar a conocer los pormenores del nuevo marco legal. La SE declinó dar la fecha en que será publicado el Decreto de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex), luego de que se anunció desde hace más de un año. Con el nuevo marco legal, unas 600 empresas podrían sumarse al Programa de Importación Temporal para Producir Artículos de Exportación (Pitex). Según la Secretaría de Economía se reduciría de 30 a 10 por ciento la cuota de lo que tienen que exportar de su producción total, si importan insumos. "Con eso subiría 20 por ciento el número de empresas que pueden entrar al esquema de Pitex", aseguró en entrevista la subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, Rocío Ruiz. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/703263/Pronostica Japón menor inflación Tokio, Japón \(31 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/703263/Pronostica_Japón_menor_inflación_Tokio,_Japón_(31_octubre_2006).).- La inflación en Japón será inferior a lo previsto este año, pero la segunda economía mundial evitará asimismo hundirse en un círculo vicioso de deflación y recesión, pronosticó este martes el Banco Central nipón en su diagnóstico de otoño. El Banco de Japón predijo en su informe semestral un alza de la inflación sin tener en cuenta productos frescos- de sólo 0.3 por ciento para el año presupuestario que va de abril de 2006 a marzo de 2007, y de 0.5 por ciento el año siguiente, contra una predicción anterior de 0.6 por ciento y 0.8 por ciento respectivamente. Hasta ahora, los precios del petróleo y otras materias primas han constituido el único motor de la muy débil inflación japonesa, y la reciente baja de las cotizaciones del crudo han obligado a las autoridades monetarias japonesas a rehacer sus cálculos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/52084.html>Calentamiento global traerá ruina económica LONDRES (EFE/DPA).- Ignorar el cambio climático y no hacer nada por detenerlo puede tener

consecuencias "desastrosas" para la economía, que podría contraerse en 20%, a niveles similares, o incluso peores, que en la Gran Depresión de 1930, y crear 200 millones de refugiados, según un informe del gobierno británico divulgado ayer. El informe, coordinado por el ex economista jefe del Banco Mundial Nicholas Stern, urge a invertir 1% del producto económico mundial en la lucha contra el cambio climático. "Todavía tenemos el tiempo y los conocimientos suficientes para reaccionar", dijo Stern, quien el año pasado recibió el encargo de elaborar el estudio por parte del primer ministro Tony Blair. "Pero sólo si actuamos decididos globalmente y con rapidez". Blair apeló a la comunidad internacional para actuar contra esta amenaza. Las consecuencias de mantener la inacción serán "catastróficas en el más auténtico sentido de la palabra", dijo Blair en la presentación del estudio.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54593.html> Cautela con las remesas, pide el BM Por Richard Lapper Editor para Latinoamérica El Banco Mundial (BM) instará hoy a las autoridades a adoptar una estrategia más cautelosa en cuanto al potencial que tienen para el financiamiento del desarrollo las remesas, es decir, los flujos financieros de miles de millones de dólares enviados a sus países por trabajadores migrantes en Norteamérica, Europa y Asia. En un reporte que analiza la importancia de los envíos de dinero en Latinoamérica y el Caribe, economistas del banco sostienen que las remesas no son "maná del cielo", que los beneficios han sido "sobrestimados" y que los costos sociales y económicos asociados en los países en desarrollo no han sido tomados en cuenta. "Las remesas son un motor de desarrollo, pero no son un sustituto de políticas sólidas en los países" receptores, señaló Humberto López, economista en jefe para Latinoamérica y el Caribe del BM y coautor del informe. "Aunque positivo, el impacto de las remesas sobre la pobreza y la desigualdad es bastante modesto en la mayoría de los casos".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54590.html> Piden los empresarios certidumbre para invertir Fernando Pedrero MONTERREY.- Directivos de las empresas Whirlpool de México, Vitro, Wal-Mart y de DHL pugnaron por lograr distintas reformas que permitan un mejor ambiente de negocios que ofrezca seguridad y certeza para las inversiones y que logre ampliar las oportunidades para la generación de más y mejores empleos. A su vez, empresarios de Estados Unidos urgieron a acelerar los cambios legislativos que permitan mejorar el ambiente de negocios en México, pues la inseguridad y la delincuencia organizada no permiten tener una certeza en las inversiones. Larry Rubin, vicepresidente Ejecutivo de American Chamber (Amcham) México propuso la creación de una agenda que mejore las condiciones para las inversiones, tanto nacionales como extranjeras, permitan potenciar el actual contexto mundial en beneficio de las dos naciones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54585.html> Gil Díaz destaca fortaleza financiera José Manuel Arteaga y Marco Durán El sector financiero dejó de ser un flanco vulnerable de la economía mexicana y se convirtió en un motor del crecimiento, en una ventaja comparativa y competitiva que atrae y promueve la inversión, afirmó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Francisco Gil Díaz. El funcionario añadió que la profundidad del sector financiero como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) se incrementó de 45% a 55%, durante el sexenio de Vicente Fox Quesada. Sin embargo, agregó que la gran reforma estructural del sector financiero aún no concluye. Ante inversionistas nacionales y extranjeros, Gil Díaz dijo que la administración de Felipe Calderón Hinojosa tendrá que consolidar el mercado de valores para que México tenga en el futuro una Bolsa del tamaño de su economía y su grado de desarrollo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54587.html> Reconoce el gremio bursátil la estabilidad económica de México Marco Durán y Anilú Cabrera A l inaugurar la 17 convención del mercado de valores, el presidente de la Bolsa Mexicana, Guillermo Prieto Treviño, dijo que los participantes en este sector reconocen la perseverancia y la prudencia en la política macroeconómica de este gobierno, que se ha hecho posible gracias a la estabilidad cambiaria y de precios. Como consecuencia, las demás variables financieras como las tasas de interés, el plazo del financiamiento, el riesgo país y el ahorro financiero, han detonado nuevas oportunidades de negocios, abundó. Asimismo, anticipó que en el evento se analizarán las experiencias y propuestas como el desarrollo de productos financieros y plataformas de manutención en el ámbito de la energía, la promoción del financiamiento para las medianas empresas, la tendencia global de los mercados de valores y la manera en que el sector público, la iniciativa privada y los intermediarios financieros "podemos trabajar para atender la enorme demanda por la infraestructura productiva".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54583.html> Impulsa el crudo a finanzas públicas José Manuel Arteaga Al tercer trimestre del año, impulsado por los elevados precios del petróleo, México registró un superávit fiscal de 139 mil 167 millones de pesos, cifra superior 32.4% al que arrojó el mismo periodo del año pasado, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Recientemente, el secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, dijo que en 2006 se tendrá un balance fiscal favorable, lo cual será la primera vez del sexenio de Vicente Fox. De acuerdo con la dependencia, al noveno mes del año los ingresos petroleros sumaron 614 mil millones de pesos (mdp), los cuales son superiores 15% contra el periodo enero-septiembre de 2005. El reporte de finanzas externó que los recursos por el oro negro son superiores en 97 mil millones de pesos a los contabilizados en el mismo periodo del año pasado. Al presentar el informe de finanzas públicas y la deuda pública al mes de septiembre, Hacienda informó que los ingresos presupuestarios registrados sumaron un billón 674 mil millones de pesos, cifra mayor 14% al periodo enero-septiembre de 2005. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-31-22556> Calderón recibirá una economía fuerte: Ortiz El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez, aseguró que la gente ya no está preocupada por si viene una devaluación, porque al igual que las crisis económicas, dijo, es cosa del pasado. En la clausura de la XVII Convención del Mercado de Valores, afirmó que las expectativas de inflación están mejor ancladas y que la estabilidad económica permitirá al gobierno del presidente electo, Felipe Calderón, recibir una economía fuerte. Previó que en la inflación de noviembre próximo se ubicará en 4.5%, por arriba de la meta de 3.0 más/menos un punto porcentual, aunque aclaró que este repunte será temporal, pues regresará a los niveles planteados.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-31-22549> Se vende dólar en \$10.89; euro en \$14.00 Al inicio de la sesión cambiaria de hoy en bancos del Distrito Federal, el dólar libre se vende en un precio máximo de \$10.89, un retroceso de cuatro centavos respecto al cierre previo, y se compra en un mínimo de 10.56 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en 10.7740 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la

República Mexicana. Por otra parte, el euro se vende hasta en \$14.00 y el yen en 0.095 pesos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-31-22542>Al alza Bolsa Mexicana; gana 0.32% El mercado accionario mexicano opera esta mañana con un avance de 72.04 unidades, lo que representa 0.32% más que al cierre de la jornada anterior, para colocar a su principal indicador bursátil en 22,442.13 puntos. En los primeros minutos de actividad en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) son negociados 1.2 millones de títulos por un importe de 36.5 millones de pesos, con la participación de 12 emisoras, de las cuales nueve ganan, dos pierden y una permanece sin cambios.

Entre las emisoras ganadoras se encuentran CODUSA Nominativa con 14.71%, AMEXICO serie A con 1.83% y WALMEX serie V con 1.34%, mientras que las pérdidas están representadas por TLEVISA serie CPO con 0.93% e ICH serie B con 0.10 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-31-22541>Sube TIIE a 28 días; aumenta 7.3012%El Banco de México (Banxico) informó que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días registra un incremento de 0.0012 puntos respecto la víspera, para colocarse en 7.3012 por ciento. Explica en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, Ixe, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. El banco central da a conocer también que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29 por ciento a 60 días, en 3.06 a 90, y en 3.12 por ciento a 180 días. Asimismo, que los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales, cuyas tasas de interés se ubican en 2.56 por ciento a 28 días y a 2.98 a 91 y en 3.06 por ciento a 182 días, abunda.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-31-22550>Bolsa y peso mexicanos retoman racha positiva MEXICO. La bolsa mexicana subía el martes 1.48% y retomaba fuerza luego de un ajuste tras el favorable periodo de reportes trimestrales, mientras el peso avanzaba 0.28% frente al dólar. El principal indicador de la bolsa mexicana, el IPC, ganaba 332 puntos a 22,696.77 unidades. La bolsa acumuló el lunes tres caídas consecutivas y cerró con un descenso de 1.73%, por tomas de beneficios luego de que el 27 de octubre finalizara el periodo para que las empresas presentaran sus reportes de resultados del tercer trimestre. A la toma de ganancias se sumó nerviosismo por la entrada el fin de semana de fuerzas federales a la ciudad sureña de Oaxaca, sitiada durante cinco meses por maestros y activistas que demandan la salida del gobernador estatal. El alza en la bolsa no es más que un rebote tras sus caídas, el volumen y la operación pueden bajar en los próximos días por el feriado del jueves, comentó un operador.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-31-22547>Cete mismo día en 7.15 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el martes 0.13 puntos a 7.15%, en un mercado presionado por ser el último día de operación del mes. Las operaciones del fondeo tienden a elevarse en el último día del mes ante el mayor interés de los intermediarios por adquirir papel gubernamental, según operadores. "Más tarde podríamos ver incluso alzas mayores pero seguramente mañana -miércoles- regresará cerca de 7.0%", dijo un operador. Sin embargo, la subasta de valores gubernamentales adelantada al lunes por un feriado el jueves, registró leves bajas en los plazos mayores a un mes ante la reciente estabilidad del nivel de equilibrio del fondeo en 7.0 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-31-22546>BMV avanza 1.12 por ciento MEXICO. La bolsa mexicana subía el martes 1.12% y retomaba fuerza luego de un ajuste tras el favorable periodo de reportes trimestrales.

El principal indicador de la bolsa mexicana, ganaba 249.82 puntos a 22,619.91 unidades. La bolsa acumuló el lunes tres caídas consecutivas y cerró con un descenso de 1.73%, por tomas de beneficios y nerviosismo por la entrada de fuerzas federales a la ciudad sureña de Oaxaca, sitiada durante cinco meses por maestros y activistas que demandan la salida del gobernador estatal. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/31/034n2eco.php>El sector financiero dejó de ser un flanco vulnerable para el país, según Gil Díaz Antonio Castellanos El secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, afirmó ayer que el sector financiero dejó de ser un flanco vulnerable y se ha convertido en un motor del crecimiento que permite la inversión privada. En la Convención Anual del Mercado de Valores, el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Guillermo Prieto Treviño, sostuvo a su vez que la prudencia en la política monetaria hizo posible la estabilidad cambiaria y de precios. Por otra parte, la Secretaría de Hacienda estimó que la economía mexicana creció a una tasa cercana a 4.3 por ciento en el tercer trimestre de este año, luego de haber aumentado a un ritmo anual de 5.1 por ciento en la primera mitad de 2006. En el encuentro, el dirigente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Jonathan Davis, expresó que con las reformas legales aprobadas, el público inversionista tiene la confianza de que sus derechos serán salvaguardados. Con las reformas al marco jurídico, puntualizó, se puede afirmar que ahora hay una autoridad que intervendrá con decisión en caso de incumplimiento.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/31/035n3eco.php>Fracasó la meta de reducir el hambre, a pesar de que el mundo es más rico: FAO Roma, 30 de octubre. El número de personas que padecen hambre no ha disminuido desde principios de los años 90, a pesar de que "el mundo es más rico hoy en día de lo que era hace 10 años", denunció el lunes la FAO en su informe anual sobre el estado de la inseguridad alimentaria. Las últimas estimaciones, que se remontan al binomio 2001-2003, constatan un grave fracaso, con 854 millones de personas que ingieren menos de mil 900 calorías diarias, de las que 820 millones están concentradas en los países en desarrollo. En 1996, la Cumbre Mundial de la Alimentación, celebrada en Roma, fijó para 2015 el ambicioso objetivo de dividir entre dos el hambre en el mundo con respecto al periodo de 1990-92, lo que equivaldría a un máximo de 412 millones de personas desnutridas. "Diez años más tarde, nos enfrentamos a una triste realidad: no se ha conseguido realmente ningún resultado", subrayó el director general de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, Jacques Diouf.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/31/035n4eco.php>Suben 69.30% las ganancias de la banca de desarrollo, según la CNBV Israel Rodríguez Las seis instituciones que integran la banca de desarrollo obtuvieron en los dos primeros trimestres de 2006 una utilidad acumulada de 2 mil 920 millones de pesos, cifra superior en 69.30 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, que fue de mil 728 millones de pesos, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Sin embargo, el saldo de la cartera crediticia total de la banca de desarrollo registró una disminución de poco más de 9 por ciento, comparada con el primer semestre del año anterior, al descender de 442 mil 594 millones

alcanzados en el periodo enero-junio de 2005, a 405 mil 147 millones de pesos en el mismo lapso de este año. Asimismo, la cartera de crédito vigente también se redujo en casi 10 por ciento, al descender de 434 mil 871 millones logrados en junio de 2005, a 397 mil 40 millones de pesos a junio de 2006.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/31/038n2eco.php> Es escaso en México el uso de tecnologías de la información Elizabeth Velasco México ocupa el sitio 31 de entre 45 naciones en el Índice Mundial de Competitividad (IMCO), estrechamente ligado al desarrollo de las tecnologías de la información y de la comunicación (TIC), ubicándose por debajo de Sudáfrica, Tailandia, Israel, Brasil y Polonia. De acuerdo con datos de la Comisión Intersecretarial para el Desarrollo del Gobierno Electrónico, en materia de informática y tecnologías de la información, sólo 11 por ciento de los 107.5 millones de mexicanos tiene computadora; 19 acceso a Internet, y 50 por ciento al celular. Ante las bajas tasas de penetración de las TIC, el gobierno deberá desarrollar a 2020 una política que le permita cerrar la brecha tecnológica, se expresó en la segunda reunión ordinaria de la comisión, efectuada en Los Pinos, con la participación de 46 instituciones del gobierno federal, de la iniciativa privada, académica, asociaciones civiles y organismos internacionales. La administración de Vicente Fox ha invertido 40 mil 706 millones de dólares en la digitalización de los servicios del gobierno federal.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/31/041n3mun.php> Presenta México informe migratorio en Ginebra Al sustentar el primer informe de México sobre su política de protección de los derechos de todos los trabajadores migratorios y de sus familiares, la delegación gubernamental ante el Comité de Naciones Unidas, con sede en Ginebra, hizo énfasis en los logros de las medidas legislativas, técnicas, sociales, económicas y culturales para enfocar dos de los factores tridimensionales del fenómeno: su calidad de país de tránsito y de destino, sobre todo de nacionales centroamericanos. La representación oficial mexicana no abordó la característica de país de origen de trabajadores migratorios, de hecho el más grande expulsor de mano de obra hacia Estados Unidos, a razón de 400 mil mexicanos por año, y la situación de unos 11 millones de mexicanos que han emigrado a su vecino del norte.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/31/051n2soc.php> El cambio climático reducirá en 10% la disponibilidad de agua: Semarnat Angélica Enciso L. Aunque los efectos negativos del cambio climático son inevitables, de mantenerse la tendencia actual de emisiones de gases de efecto invernadero habrá una reducción de 10 por ciento en la disponibilidad de agua en el país, la temperatura aumentará entre 2 y 4 grados centígrados y se generarán inundaciones hasta de dos metros en regiones del Caribe y el Golfo de México, se advierte en la tercera comunicación nacional de México ante la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. También habrá presiones alimentarias, pues se afectará la superficie de cultivo de maíz de temporal, además de que en invierno las precipitaciones se reducirán 15 por ciento en regiones del centro de México y 5 por ciento en el Golfo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/31/053n2soc.php> Pobreza y discapacidad en el mundo Del 8 al 10 de noviembre se llevará a cabo en la ciudad de Acapulco el 14 Congreso Mundial de Inclusión Internacional, organizado por la Confederación Mexicana de Organizaciones a Favor de las Personas con Discapacidad Intelectual AC, cuyas conclusiones serán presentadas ante la Organización de Naciones Unidas (ONU). Su contenido incluirá las investigaciones relacionadas con la discapacidad intelectual que las organizaciones civiles del varios países del mundo han realizado desde 2003 para dar sustento a argumentos como el binomio pobreza y discapacidad, que suele repetirse de manera dramática en todos los países en vía de desarrollo. Son dos términos íntimamente ligados y podría decirse que la pobreza trae la discapacidad y la discapacidad la pobreza. De acuerdo con las cifras que maneja la ONU, 10 por ciento de la población mundial tiene algún tipo de discapacidad y, por razones de pobreza, salud o conflicto armado, este segmento de la población puede elevarse hasta en 15 por ciento del total en los países en vías de desarrollo.